## Pedirá ABM tribunales especiales en financiamiento



@mcarmencortesm//milcarmencm@gmail.com

omo ya le hemos informado, en la Convención Bancaria que inicia el jueves 8 de mayo en Nuevo Nayarit, la Asociación de Bancos de México que preside Julio Carranza, ratificará su compromiso con el Plan México y la meta de incrementar la penetración del crédito para que al menos el 30% de las pymes tengan acceso al financiamiento.

Los banqueros están en principio totalmente de acuerdo con esta meta porque si en algo han insistido en las Convenciones de la ABM desde hace años es en la necesidad de incrementar los créditos al sector privado.

Sin embargo son varios los problemas que enfrentan los bancos para incrementar los créditos a las pymes: El principal es la informalidad porque una gran mayoría sobre todo de las empresas más pequeñas no son formales, y muchos ni siquiera impuestos paganos.

Por esto los bancos pedirán ante la Presidenta Sheinbaum que inaugurará la Convención el jueves 8 en la tarde, un acompañamiento real y efectivo de la banca de desarrollo para lograr la formalización de las mipymes y pymes, y un esquema de garantías que reduzca los riesgos crediticios para la banca porque no hay que olvidar que los bancos no prestan con su dinero sino con el de los ahorradores.

Pedirán también mayor seguridad jurídica que es una de sus mayores preocupaciones porque se teme que con la reforma judicial se incremente la cultura del no pago.

En este sentido, la ABM retomará una petición que ha hecho en años anteriores pero que hoy se considera urgente que es la apertura de tribunales especializados en financiamiento porque hoy los bancos se tardan entre 5 y 7 años promedio para poder cobrar un crédito vencido.

Un tema que públicamente ha manifestado Sheinbaum es la necesidad de bajar las tasas, pero los bancos insisten en que es una medida que no se puede hacer por decreto porque generaría grandes distorsiones en el sistema financiero, sino fortaleciendo al Estado de derecho y la banca de desarrollo.

## PANEL SOBRE FINANCIAMIENTO A PYMES

En el programa de la Convención Bancaria se incluye el jueves, previo a la inauguración, un panel que busca precisamente un mayor financiamiento para las pymes. Participarán la Presidenta del INEGI, Graciela Márquez Colin; Altagracia Gómez, coordinadora del Consejo Asesor Empresarial; y Luis Antonio Ramírez director general de Nacional Financiera y Bancomext quien debe salir de su ostracismo y cumplir con su función que es el desarrollo de las pymes.

## BANXICO REFRENDÓ SU AUTONOMÍA CON MINI REMANENTE

El Banco de México se sorprendió al dar a conocer que sus remanentes de operación, o utilidades, en el ejercicio 2024 que entregará a la Secretaría de Hacienda a más tardar hoy será de sólo 17,994.8 millones de pesos.

La cifra tan baja se debe a que la expectativa de los analistas del sector privado, era de un remanente mayor. Banamex publicó la semana pasada un análisis en el que estimaba que el remanente de operación, principalmente por la utilidad cambiaria, ascendería a 110 mil millones de pesos, equivalente al 0.3% del PIB.

Se esperaba desde luego que estos recursos fueran una bocanada de aire fresco para la Secretaría de Hacienda que necesita de mayores recursos para disminuir este año, el déficit público a 3.9% del PIB.

Banxico desde luego hace bien en no des-

pilfarrar los recursos con multas políticas. En 2024 obtuvo un resultado neto muy elevado de 836,766.8 millones de pesos por la utilidad cambiaria, pero Banxico explicó que destinó la mayor parte de esta ganancia, 737,539 millones de pesos para amortizar las pérdidas cambiarias acumuladas en ejercicios anteriores, lo que evidentemente los analistas de Banamex no habían estimado.

Además, Banxico incrementó la reserva de capital en 81,232.2 mdp fortaleciendo al Banco Central que con esta decisión demostró su autonomía frente a la Secretaría de Hacienda y el Ejecutivo y hay que festejarlo.

## MÉXICO EN "OBSERVANCIA PRIORITARIA" EN PROTECCIÓN INDUSTRIAL

La Presidenta Sheinbaum dice que no somos la piñata de Estados Unidos, por todos los frentes abiertos con el gobierno de Trumpen materia de combate al fentanilo, inmigración ilegal, aranceles y amenaza de frenar las exportaciones de ganado en pie por la plaga de gusano barrenador. Hay que agregar el reporte 301 que emitió ayer la Oficina de Representación Comercial, USTR en materia de propiedad industrial.

De acuerdo con este informe México ingresó a la lista de países en "observancia prioritaria" en 2025 por la falsificación de marcas, piratería y violación a los derechos de autor.

En su informe el USTR destaca que México no ha avanzado desde la entrada en vigor del T-MEC en protección industrial.

El problema lo heredó Santiago Nieto, el actual titular del IMPI que ha encabezado los operativos "limpieza" en plazas comerciales principalmente de productos chinos que han ingresado ilegalmente a México, pero evidentemente no es suficiente y este tema se volverá prioritario para el USTR en la revisión del T-MEC.